



足南高の総合学科教育

学校長 島田 豊

総合学科教育の主な特徴は「生徒が自分の将来の生き方を考え、進路への自覚を深めさせる学習を重視すること」「自分だけの時間割で個性を生かし主体的に学習すること」にあります。個々の生徒の進路希望に即して5つの系列—異文化コミュニケーション、生活デザイン、情報メディア、自然科学、芸術・スポーツ—約80科目の中から、2年次で1週14時間、3年次には1週20時間の授業を選択し幅広い内容を学びます。これらの中には社会人の方々と一緒に学ぶ授業もあります。今年度は演劇Ⅰ（現代劇）、演劇Ⅱ（歌舞伎）、器楽Ⅰ（ヴァイオリン）、絵画Ⅱ（水彩画、油絵）、染色デザイン（染め）の5つの講座で30数名の社会人の方々が参加しています。

また将来、社会生活を円滑に送っていくには一般常識やきちんとした生活習慣を確実に身につけることが大切です。基礎・基本的な内容の学び直しを含めた丁寧な学習指導、また社会的常識をきちんと身につけるための生活指導、健全な心と健康な身体を育むための学校行事と部活動など、生徒の将来を見据えて日々の教育に取り組んでいます。

学校は生徒一人一人が自分の能力を高め、可能性を実現させるための「学びの場」です。本校では努力点の1つである「入って良かった、入れて良かったと思ってもらえる学校づくり」を合い言葉に、生徒が様々な学びを通し、進路希望を実現できるように全職員でしっかりと指導、サポートしていきます。

1年次 スクールインターンシップ

1学年主任 厚木 範之

平成24年度総合学科第13期生のスクールインターンシップが6月8日（金）に実施されました。スクールインターンシップとは、総合学科一年次に「産業社会と人間」という授業で、生徒たちが時間割作成や進路を選択するときの参考となるように大学や短大、専門学校などを訪問して、施設を見学したり、模擬授業を受けたりするものです。生徒たちは高校と違った環境で独特の雰囲気を感じたようです。

訪問したコース（大学・短期大学）とその体験内容は次の通りです。

- 理系（工学）コース 日本工業大学 学校紹介、施設・博物館見学、大気圧の実験体験
- 文系コース 専修大学神田キャンパス（午前）、文教大学越谷キャンパス（午後） 学校紹介、校内見学
- 芸術・音楽コース 東邦音楽大学 学校の説明、声楽の体験授業、校内見学
- 医療・福祉系コース 群馬医療福祉大学前橋キャンパス 本校卒業生からの話、大学の特色・カリキュラム・国家試験対策について 模擬授業①（介護・福祉）、模擬授業②（幼児教育）、施設見学
- 体育系コース 大東文化大学東松山キャンパス 講話、学校見学
- 保育コース 埼玉純真短期大学 概要説明、模擬授業①「こころの中の絵を描こう」、模擬授業②「びっくり楽しい算数～メビウスの帯で相性診断～」、施設見学
- 家政・デザイン・看護コース 桐生大学 学校紹介、校内見学、体験授業

生徒たちはスクールインターンシップでの学習内容を各コースともクラスの枠を超えた班別で協力し合い、個性溢れたポスターを作成しました。そして7月6日の「産業社会と人間」の授業で発表会を行いました。初めての校外での学習となった大学等見学の発表を生徒1人1人が熱心に聞き入っていました。

夏休みには「産業社会と人間」からの宿題として「夏休み体験・調べ学習活動」が課されます。各学校のオープンキャンパス、ボランティア活動への参加、美術館・博物館の見学等がその内容です。これらは、すべて2学期から始まる時間割作成に必要な経験・体験を積んでもらうため1年生全員に課すものです。

今回、そして10月実施の第2回スクールインターンシップでの経験を生かして「自分の将来の姿、イメージ」を思い描き、どんな道に進めばいいのか、それを実現するためには今、そして今後何をすればいいのか・・・高校生活のそして卒業後の進路設計を行って下さい。

スクールインターンシップに参加して

群馬医療福祉大学で学んだこと
1年1組 小林 珠菜

私たち1年生は6月8日にスクールインターンシップで大学などの進学先の見学に行ってきました。私は群馬医療福祉大学前橋キャンパスに行きました。この大学は福祉、教育、心理、看護などといった分野が豊富な学校です。

大学に着いてまず講話を聞き、その後模擬授業を体験しました。福祉関係の授業と保育関係の授業でした。福祉の授業ではコミュニケーションについて学びました。



この授業で一番印象に残っているのはアイコンタクトについてです。普段から友達や先生、家族と話す時には相手の目を見て話すことが大切だと教えて下さいました。1分間、隣の人の目を見て会話をしてみたのですが、この1分間がとても長く感じ、ずっと目を合わせ続けることは出来ませんでした。しかし、相手と自分の目が合うことで「ちゃんと話を聞いてくれてる」というような安心感を覚えました。そして保育の授業では小さい子と一緒にできるような、簡単な手遊びを習いました。また、授業担当の先生がギターを演奏してくれたりもしました。

学校見学もしました。体育館には暖房設備もあり、校舎も綺麗でした。体育館ではレクレーションを行っていました。入学からまだ2カ月しか経っていないのに、全員が協力し合い、全員が仲良さそうにレクを行っていたところを見て「すごいな、うらやましいな」と思いました。

今回見学して、高校とは異なった大学の雰囲気を感じ、充実した1日になりました。もっと福祉関係に興味を持つようになりました。貴重な経験ができ、よかったですと思います。



2年次 総合学習と進路学習

2学年主任 松嶋 典子

2年生となりクラス替えがあって、新しい仲間との生活が始まりました。と、同時に「総合学習Ⅰ」を通して、3年次での「総合学習Ⅱ」の課題研究に繋げていく授業の始まりでもあります。

まず、4月16日からミニ課題研究に取り組みました。3年次の課題研究へ発展させることができるよう、自分の選択科目・系列に関連させた中でテーマを決め、研究を重ねてきました。インターネットや書籍を活用し、調べた結果を6月18日に各クラスで発表しました。正担、副担のアドバイスを受けながらの研究の成果は、必ず来年の課題研究に結びつくことでしょう。

進路関係では、5月14日に職業理解ガイダンスが行われ、職業について考える良い機会となりました。6月8日は「スクールインターシップⅡ」が実施され、あまり行ったことのない東京方面の大学・短大・専門学校も数多く見学できたことは、今後の進路を考えていく上で、より一層の効果があったように思います。

9月末から3泊4日で修学旅行を実施する予定です。1年次の「産業社会と人間」でグループ別の沖縄研究を行いました。沖縄の文化・自然など1つのテーマに沿ってグループで協力して研究・発表したことが、今年度の修学旅行に生かされ、充実した修学旅行になると思います。

修学旅行が終われば、いよいよ3年生。高校生活のまとめになります。総合学科12期生の集大成です。総合学習を通して、ぜひ希望の進路に到達できるよう、努力して欲しいと思います。



3年次 総合学科の総決算

3学年主任 松野 哲也

1学期が終わり、3年生は、いよいよ進路実現の具体的な段階に入ってきました。言い換えれば、総合学科で学んできたことを十分に発揮する時でもあります。

3年次では、毎週木曜日の5・6時間目に2時間連続で「総合学習Ⅱ」があります。全生徒が自己の興味あるテーマを調査・研究し自ら取り組む時間です。興味・関心、そして将来の進路を踏まえて、異文化コミュニケーション系列、自然科学系列、芸術・スポーツ系列、情報メディア系列、生活デザイン系列の5つの系列の中から一つを選び、それに関連するテーマを設定して研究を行い、発表をしたり、作品を製作したり、文章にまとめたりする時間です。これらは、1年次の「産業社会と人間」のライフプラン作成や、2年次の「総合学習Ⅰ」のミニ課題研究における成果を踏まえ、足利南高校の総合学科での集大成・まとめあげと言えるものです。すでに、7月5日に授業内発表を行い、お互いの研究の内容や進捗を確認しました。来年の1月26日土曜日には総合学科発表会が開かれ、1年生の「ライフプラン」の発表とともに、3年生の課題研究の成果が発表・展示されます。広く公開されますので、是非、数多くの中学生や保護者の方々に来場してご覧になって頂きたいものです。

夏休みが終わると、今年度は青南祭がおこなわれます。進路の忙しい時期と重なりますが、目的意識を持って残りの高校生活を送ってほしいと思います。残りわずかな期間ですが、課題研究への取り組みを通して総合学科で学ぶ意義を自覚し、人間的にも成長してもらえるものと期待しています。



進路実現 ～昨年度の進路状況～

進路指導部長 中原 伸之

卒業生(10期生)は総合学科での課程を無事修了し、それぞれの進路に向かって新たな一歩を踏み出しました。1年次の「産業社会と人間」の時間には、将来の進路について学習し、進路実現のために必要な科目を選択してオリジナルな時間割を作り、2年次にはそれを深め、3年次には入試対策と、充実した3年間を経ての進路実現だったと思います。

在校生も是非、どんな時代であっても希望を持って、自分の納得できる人生のために真剣に自分を見つめ、より良い進路選択・進路実現のために頑張ってもらいたいと思います。

総合学科10期生(2012年3月卒)進路状況

	卒業生数	国公立大・文	国公立大・理	私立大・文			私立大・理			短期大学			専門学校等	就職	その他
				推薦	AO	一般	推薦	AO	一般	推薦	AO	一般			
男	57	0	0	6	0	1	1	2	0	1	1	0	24	13	8
女	109	0	0	3	1	0	2	3	0	13	1	1	49	21	15
計	166	0		11			8			17			73	34	23
				19											

[大学]

共愛学園前橋国際大学、高崎健康福祉大学、足利工業大学、埼玉工業大学、大妻女子大学、実践女子大学、白鷗大学、桐生大学、城西大学、東京福祉大学、山梨学院大学、大東文化大学、国際医療福祉大学、神田外語大学、尚美学園大学 など。

[短大]

足利短期大学、桐生大学短期大学部、育英短期大学、関東短期大学、國學院大学栃木短大、佐野短期大学 など。

[専門学校等]

足利デザイン×ビューティ専門学校、足利介護福祉専門学校、太田医療技術専門学校、太田情報商科専門学校、館林高等看護学院、太田高等看護専門学校、東群馬看護専門学校、国際テクニカル調理師専門学校、中央医療歯科専門学校、大泉保育福祉専門学校、ヴィーナアカデミー、宇都宮アート&スポーツ専門学校、蒲田保育専門学校、呉竹医療専門学校、高崎動物専門学校、国際テクニカルデザイン・自動車専門学校、昭和医療技術専門学校、太田動物専門学校、大宮スイーツ&カフェ専門学校、大宮ビューティアート専門学校、大原医療秘書福祉保育専門学校大宮校、東京スクールオブミュージック専門学校、東京フィルムセンター映画・俳優専門学校、東京観光専門学校、日本菓子専門学校、目白ファッション&アートカレッジ、東京アナウンスアカデミー、東京アニメ・声優専門学校、足利市医師会付属看護学校、佐野市医師会附属佐野看護学校、群馬県立太田産業技術専門学校、栃木県立県南産業技術専門学校 など。

[就職]

アキレス株式会社、富士重工業株式会社 群馬製作所、トッパンパックス株式会社 群馬事業所、株式会社ナルプラ、竹内産業株式会社、株式会社大嶋電機製作所、ニプロ医工株式会社、株式会社モミモ、株式会社ミツバ、岩瀬建設株式会社、天昇電気工業株式会社 群馬工場、有限会社フィールド、山口製作所、株式会社三喜、お菓子夢工房有限会社ル・クレール、わたなへ整形外科、両毛クリニック、本庄記念病院、特別養護老人ホーム 清明苑、有限会社邦社会、介護老人保健施設マーガレットヒルズ、銀釜、勝クリエイト、株式会社石原荷役 など



発行：栃木県立足利南高等学校

教務部広報係

TEL：0284-72-3119(事務室)

FAX：0284-73-2772

TEL：0284-72-3118(職員室)